

Hospital Regional lleva más de 100 procuramientos de tejido amniótico

Este sirve para regenerar tejido en pacientes quemados y con lesiones crónicas.

José Portales Durán
 cronica@estrellaiquique.cl

Desde diciembre del año pasado, el Hospital Regional de Iquique Dr Ernesto Torres Galdames ha logrado procurar 144 láminas de membrana amniótica provenientes de 12 cesáreas. Logrando beneficiar directamente a 15 pacientes.

En lo que va de 2025, el Servicio de Salud de Tarapacá reportó que han habido 22 donantes efectivos en el Hospital Regional. De ellos, 10 donaron láminas de piel, otro donante donó un hígado y dos riñones y otros 11 cesáreas permitieron 128 láminas de amnios.

El doctor Aldo Cañete, director del hospital y jefe de la Unidad de Procuramiento de Órganos y Tejidos, expresó su optimismo por seguir expandiendo la procuración de amnios, en el futuro, de cartílagos y córneas, a pesar del desafío de contar con mayor recurso humano.

El jefe de la Unidad de Procuramiento de Órganos y Tejidos dijo que "nuestra

unidad empezó de forma muy tímida con la piel, pero después de cinco años nos sentimos capaces y en la necesidad de tener amnios. En diciembre dimos el salto aquí en la región empiezando a procesar esta membrana que cubre al feto durante el embarazo y una vez que los bebés nacen, las tratamos en el Banco de Tejidos y quedan disponibles para poder regenerar tejidos dañados y tenemos muy buena experiencia con los pacientes quemados y también con lesiones crónicas de alguna extremidad, como piernas o brazos".

Es preciso indicar que el banco de tejidos ubicado en la Clínica RedSalud, es una alianza público-privada entre Hospital Regional, la clínica y Rotary Iquique.

En cada procesamiento se demoran mas o menos cuatro horas, constató Cañete. "Las láminas de amnios se sacan todos por nacimientos por cesárea, porque por partos normales no sirven por el riesgo de contaminación y tiene que estar sin ninguna posibilidad de transmitir alguna enferme-



LA UNIDAD DE PROCURAMIENTO ESTÁ TRABAJANDO CON EMBAJADORES DE LA DONACIÓN.

22

donantes efectivos, ha tenido la región de Tarapacá en el transcurso de este año.

dad. Las mamás saben del tema, se les piden exámenes, consentimiento y una cantidad de trámites que es lo legal, mandatado por el Ministerio de Salud", aseguró.

TRASPLANTES

Este viernes, el Ministerio de Salud conmemoró el Día Mundial del Paciente Trasplantado, destacando que al 2 de junio de este año, habían realizado 264 trasplantes de 99 donantes en todo el país, siendo la cifra más alta de los últimos 13 años.

Pese a lo anterior, en Tarapacá aún hay brechas, aclaró Cañete, declarando que. "Si dependiera de nosotros como unidad de procuramiento, el año pasado le

hicimos seguimiento de 73 pacientes que podrían haber sido donantes, de los cuales cinco cumplían con los requisitos y dos familias dijeron que no finalmente tuvimos tres donantes y pasa porque la cultura de donación a nivel de la población en general es muy poca. Son más los prejuicios y algunas aprehensiones que tiene la gente respecto al tema".

Añade que si bien la legislación dice todo habi-

tante de este país mayor de 18 años es donante por ley, "finalmente es la familia la que decide y nosotros tenemos que hacer caso lo que decide la familia y encontramos con el problema, que la cultura nuestra de que la cultura nuestra para el tema de donación no está alineado con lo que se requiere. En el país tenemos más de dos mil pacientes esperando un riñón, más de mil pacientes esperando córneas, cien pacientes esperando un hígado, unos tantos esperando corazón y lamentablemente la gente no tiene conciencia de que una vez muerto, esos órganos se pueden recuperar y ayudar a vivir a otra persona".

De este modo, el director de la Unidad de Procuramiento del Hospital Regional apuntó a la educación. "El año pasado formamos un equipo de monitores con estudiantes universidades y van a ser embajadores de la donación de órganos. Necesitamos que la gente desde enseñanza básica tenga conocimiento de este tema, que la familia se convenza y no sea tan tabú la muerte y la donación de órganos. Desde las escuelas básicas parte toda la cultura del tema de donación".